



FCF FRENTE
CULTURAL
FEDERAL



COMUNICADO ACTO 21/02/2024

Hacia un gran encuentro nacional por una CULTURA FEDERAL Y COMUNICACIÓN DEMOCRÁTICA

Las y los compañeros del Frente Cultural Federal, de las centrales de las y los trabajadores de la CGT, CTA de los Trabajadores y CTA Autónoma, representadas a través de sus secretarías de culturas, secretarías de ciencia y técnica, de educación o equivalentes; junto a frentes provinciales, organizaciones políticas culturales y sociales, sindicatos, asociaciones civiles, legisladores nacionales, provinciales, municipales y funcionarios de las áreas culturales y de comunicación provinciales y municipales, nos comprometemos a impulsar el trabajo colectivo ante la urgente necesidad por continuar con la defensa activa de los derechos al acceso, pluralidad y diversidad cultural, a la información pública y al trabajo registrado en las industrias culturales, construidos social y políticamente a lo largo de nuestra historia de federalismo y democracia, consagrados en la Constitución Nacional Argentina, garantizados por leyes nacionales y los compromisos asumidos en los convenios internacionales, que también tienen estatus constitucional.

En todo el país rechazamos en las calles el Proyecto de Ley Ómnibus, entendiendo que la propuesta atentaba perniciosamente contra el desarrollo cultural, comunicacional y social nacional, cercenando la autarquía y la representación federal de los organismos descentralizados, desfinanciando la promoción de la cultura argentina y queriendo privatizar el sistema de medios público, entre otras tantos retrocesos y efectos nocivos.

Asumimos el compromiso de seguir activos y organizados para impulsar más y mejores políticas públicas nacionales, provinciales y municipales en todas las ramas del arte, la cultura, el trabajo y la comunicación nacional y federal. Adhiriendo además al:

- Rechazo pleno a los decretos presidenciales de intervención a ENACOM y a Radio y Televisión Argentina, Telam, Educ.Ar y Contenidos Públicos. Instamos al gobierno nacional al pleno cumplimiento de las leyes vigentes y no gobernar por intervencionismos permanentes.
- No a la privatización de los medios públicos. Actualización de su financiamiento para el impulso al pleno empleo, para maximizar la producción federal de contenidos audiovisuales y continuar en la ampliación de la Ley de equidad de género en los medios a menos de un año de su reglamentación.

- Plena defensa de los Institutos y Organismos Descentralizados de Cultura y Comunicación con sus asignaciones específicas: INCAA, INAMU, INT, CONABIP, FNA, FOMECA, RTA, Defensoría del Público, Educ.Ar y ENACOM con plena representación colegiada parlamentaria, federal y la participación de cada sector en sus directorios, consejos y asambleas, como garantía de transparencia y pluralidad democrática.
- Derogación del DNU 70/2023 hoy vigente a excepción de los artículos que esperan definición de la Corte Suprema de Justicia por los amparos solicitados. Esta medida autocrática no contempla ni necesidad ni urgencia, cercena derechos de toda la ciudadanía, en especial de las y los trabajadores. Impulsamos el rechazo total en ambas cámaras parlamentarias, informando y dialogando, convocando al compromiso ciudadano.

También queremos expresar toda nuestra solidaridad con las y los artistas populares que hoy son perseguidos y agraviados públicamente, hostigados por redes sociales y hasta judicialmente. El Presidente Milei y su gabinete están obligados a garantizar la libertad de expresión y respetar a quienes pensamos diferente. La cultura y la comunicación conforman una parte muy importante en la construcción de identidad de los pueblos, pluralidad social, soberanía cultural, además de aportar a la producción y el trabajo en términos económicos en la balanza comercial por más de 3 puntos porcentuales del PBI.

Entendemos que un gran debate nos puede llevar a mejorar propuestas, programas de gobiernos y legislaciones que actualicen y perfeccionen las normativas que sustentan la promoción cultural y de comunicación, todo puede ser mejorado, pero sabemos muy bien que el prestigio internacional, el prestigio legislativo y la valoración artística de tantos años, no son parte de nuestros errores como sector o políticas públicas, totalmente lo contrario, son parte de nuestras virtudes como sociedad en la construcción de consensos democráticos.

Finalmente, para continuar la unidad de acción en una nueva construcción democrática de las políticas públicas de cultura y comunicación, convocamos a la organización de un gran **Congreso Federal de Cultura y Comunicación** los días **23 y 24 de Mayo**, manteniendo la memoria activa, recuperando soberanía e impulsados por la rebeldía y la creatividad que caracterizan a la cultura y a la identidad nacional federal.



Más frentes provinciales, organizaciones políticas culturales y sociales, sindicatos, asociaciones civiles, legisladores nacionales, provinciales, municipales y funcionarios de las áreas culturales y de comunicación provinciales y municipales.